

会議録（概要）

会議名称	令和2年度第1回愛西市青少年国際交流事業協議会
開催日時	令和2年4月9日（木） 午後2時から午後3時まで
開催場所	愛西市役所 北館2階 会議室2-1・2-2
出席者	別紙のとおり
欠席者	宮原康寿委員
公開・非公開	公開
傍聴人の数	無し
審議事項等	●議題 (1) 令和2年度愛西市青少年国際交流事業について
会議資料	・資料 1 愛西市青少年国際交流事業実施要綱 ・資料 2 令和2年度愛西市青少年国際交流事業実施要領 ・資料 3 令和2年度愛西市青少年国際交流事業スケジュール ・参考資料1 令和2年度愛西市青少年国際交流事業海外派遣行程表（案）
審議経過	別紙のとおり

愛西市青少年国際交流事業協議会委員

役 職	氏 名	備 考
愛西市教育委員会委員	大竹 節雄	
愛西市立立田北部小学校長	宮原 康寿	欠席
愛西市教職員会代表	西林 智恵子	
愛西市社会教育審議会代表	水谷 瀧男	
愛西市文化財保護審議会代表	石田 正義	
愛西市観光協会代表	加藤 憲治	
愛西市商工会代表	野田 たゑ子	
国際交流ボランティア代表	水野 信雄	

職務のために出席した職員

役 職	氏 名	備 考
市長	日永 貴章	
教育長	平尾 理	

事務局

役 職	氏 名	備 考
企画政策部長	宮川 昌和	
企画政策部参事	宮島 崇志	
企画政策部経営企画課長	堀田 毅	
企画政策部経営企画課課長補佐	渡邊 典夫	
企画政策部経営企画課主事	中嶋 愛理	

審議経過

発言者	内容（概要）
<p>事務局</p> <p>市長</p>	<p>只今から令和2年度第1回愛西市青少年国際交流事業協議会を始めさせていただきます。</p> <p>＜依頼状の交付＞</p> <p>1. あいさつ</p> <p>この交流事業は、隔年で13歳から16歳の青少年を、アメリカ合衆国カリフォルニア州サクラメント市へ1週間ほど派遣し、国際感覚を肌で感じていただくという事業でございます。合併前から続いております。ちょうど今年には派遣を行う年でございますが、皆様方ご承知の通り、コロナウイルス感染拡大により、世界各国が対応に追われている状況でございます。愛西市としましては、予算を計上させていただきます。議会の方には認めていただいております。</p> <p>しかしながら現状を考えますと、非常に難しい判断をしなければならない状況でございます。そのため、皆様方におかれましては、まず、今年度この事業を実施すべきかどうかということをしつかりと判断をしていただきたいと思います。事務局におきましては先方のホストファミリーの状況等も確認させていただいておりますので、後ほどその状況も皆様方に報告をさせていただきたいと思います。</p> <p>この事業につきましては、ありがたいことに、愛西市内の対象になれる学生の方におきましては、ぜひ応募したいという方も多くおみえになるということを確認しておりますので、今年度もし実施できない場合、来年度実施すべきなのか、通常通りの再来年度実施すべきなのかということの判断が迫られることとなってまいります。ぜひ、皆様方におかれましては、今までの経験、知識等をこの会議でお伺いいたしまして、市として判断してまいりたいと思っておりますので、ご理解、ご協力をいただきたいと思います。</p> <p>また、本市のコロナウイルス対策についてもお話しさせていただきます。新聞報道等によりますと、現在、全国7都市が緊急事態宣言の区域に入っておりますが、愛知県におきましては、明日の午後、早ければ、その区域に入るのではないかとされており。愛西市といたしましては、できる限り、市民の皆様方の生活に支障が出ないよう、公共施設は今のところろうじて開館している部分もございますが、この緊急事態宣言が発令されますと、市といたしましても、より厳しい判断をしていかなければならないと思っておりますので、皆様方にはご理解・ご協力をいただきたいと思います。また、今日は教育長も同席をさせていただいておりますが、学校の件につきましても、もし緊急事態宣言が発令された場合、どのような対応をしていくのか非常に難しい判断をしていかなければならないと思っております。我々としては、一日も早く、この拡大が収束して、通常の生活ができ</p>

事務局	<p>るような体制になっていくことを望んでおりますので、皆様方にも不要不急の外出を控えていただきますよう、ご協力をいただきますようお願いを申し上げます。簡単ではございますが挨拶に代えさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>初めての協議会でございますので、ここで委員の皆様にご自己紹介をお願いしたいと存じます。</p> <p><自己紹介> (市長退席)</p>
事務局	<p>2. 会長・副会長の選任について</p> <p>続きまして、本協議会を代表していただくこととなります会長の選任に移らせていただきたいと思います。会長は、愛西市青少年国際交流事業実施要綱第8条第3項により、委員の互選により定めると規定されています。皆様の互選により選出していただくわけですが、どなたかご意見があればご発言をお願いいたします。</p>
委員	<p>経験豊富な水谷委員をお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。</p> <p>(異議なしの声多数)</p>
事務局	<p>異議なしと認め、全会一致をもちまして本協議会の会長は、水谷瀧男委員をお願いをしたいと思います。</p>
会長	<p>委員の皆様方とともに、青少年の育成を目指してしっかりと務めていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。</p>
事務局	<p>続きまして、愛西市青少年国際交流事業実施要綱第8条第3項の規定により副会長の指名を会長よりお願いいたします。</p>
会長	<p>大竹節雄委員を指名させていただきます。</p>
事務局	<p>会長の指名により、副会長は、大竹節雄委員をお願いいたします。</p>
会長	<p>3. 議題</p> <p>(1) 令和2年度愛西市青少年国際交流事業について</p> <p>議題(1)「令和2年度愛西市青少年国際交流事業について」事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>・資料1～3により説明</p>
会長	<p>ただいま、説明がありましたことについて、何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。</p>
委員	<p>県人会が窓口になっていると思うのですが、訪問ステイ先は前回と同じですか。</p>
事務局	<p>県人会でホストファミリーを募っていただいて、参加生徒12名で一軒につき2名の派遣になるため、全部で6軒分手配していただく手立てを進めておりますが、現状ですと非常に厳しいというお話を聞いています。</p>

委員	<p>色々な団体や留学生等も含めて色々なところで制限がかかっていますので、非常に難しい状況だろうと私自身も思っております。キャンセル料も当然発生すると思うのですが、結論のタイムリミットとしては、いつ頃を考えているのですか。</p>
事務局	<p>レセプションの部屋ですと、予約日の180日前の2月から75%のキャンセル料がかかっているという状況です。その後、90日前になると負担率が少し増えるため、5月の中旬位までに手続きを進めていきたいと思っています。</p>
事務局	<p>この会議で意見をいただいた上で、それを市長に報告させていただいて、決定という方向で考えたいと思います。</p>
委員	<p>今の状況を見ますと、中止もやむを得ないというような考えでいます。</p>
委員	<p>このような事業だと、興味関心のある市民の方が多数みえるのではないかと思うのですが、仮に実施するとなると申し込み受付期間が5月1日からになっていますが、これは広報で告知されていますか。</p>
事務局	<p>5月号に掲載する予定です。</p>
委員	<p>仮にどうなっているかという問い合わせはどうですか。</p>
事務局	<p>現段階では、5月号広報に募集の記事を載せる方向で進めているところですが、現在、校正の段階ですので、今回事業が中止ということになるのであれば、令和2年度の事業は中止する旨のコメントを広報に載せて、周知する方向で考えております。</p>
委員	<p>仮に中止というような内容で広報に掲載するのであれば、今後どのように対応していくかということも、そこに記載する予定なのですか。</p>
事務局	<p>来年のコロナウイルスの収束状況がまだ分からないため、今年度は中止ということのみ記載したいと考えております。来年度の実施については今年度中に考えていかなければならないのですが、本日、ご提案をいただけたら、それを参考に内部でも話し合いを進めたいと思いますので、もし中止の場合、こうした方がいいのではないかというご提案がありましたら、聞かせていただけるとありがたいです。</p>
委員	<p>全体の流れからいくと、中止という形で皆さんに理解していただけたらと思うのですが、次どうするかというところの判断をしないかと思いません。今回、コロナの問題でとりあえず一旦中止しますと言って、次どうするか。これは非常に大きなポイントだと思います。一旦、今回この問題で中止として、改めて次年度、延期という言葉を使わずに、改めて募集をしていくという姿勢でいったほうが、みんなが納得すると思います。例えば来年延期と言うと、このコロナの問題がどう変化するかわからないですから、やはりそのあたりを見ながらご判断されるのが私の思いですが。</p>
委員	<p>楽しみにしている生徒もいると思うのですが、今の情勢を鑑みると、</p>

委員	<p>中止にした方がいいのではないかと思います。前回のときに、生徒の年齢を少し見ていて、2年生の生徒が主に申し込むと思うのですが、来年だと3年生で受験の時になるので、少しかわいそうだと思います。これは致し方無いことだと思うのですが、今年度は中止にしておいて、予算のほうが取れば、来年度実施すれば良いと思います。</p>
会長	<p>皆さんのご意見をふまえて、私も子どもたちの安全が第一ですので、今年度は中止とするのが妥当だと思います。</p> <p>一点目は、今年度は中止の方向で進んでいただくということ。もう一点は、隔年で行っているので、今年度事業を中止とした場合、来年度は実施できるのかどうかを検討するという点についてですが、来年度になってから実施するのかどうかということを検討するという形でまとめさせていただきます。</p> <p>それでは本年度につきましては、中止ということで進めていただきたいと思います。</p>
委員	<p>非常に難しい判断だとは思いますが、今年度中止という判断をした場合、次年度どうするのかを考えるのは難しいです。</p>
事務局	<p>事務局としましても、今年度の事業につきましては、中止が妥当だろうという考えです。また、コロナウイルスの感染拡大が収束するということが前提なのですが、来年度実施する段取りで事務を進めさせていただきたいと考えております。また、通常、申込対象者が13歳から16歳となっておりますが、16歳の方は今年度中止にすると参加の機会が失われてしまうので、来年度のみ13歳から17歳にしたほうが良いのではないかと。また、それに伴い、現在参加者の定員が12名となっておりますが、少し増やしたほうが良いのではないかと考えております。皆様の意見はいかがでしょうか。</p>
委員	<p>私は今回の事業がサクラメント市と愛西市の間での協定だと思っていたのですが、県人会との取り決めのようですね。そうすると、一年おきに相互訪問するというような取り決めになっているのですか。</p>
事務局	<p>取り決めというわけではなく、実施する前年に、実際お願いできますかというような形で県人会代表の方とお話し、お願いしている状況です。</p>
委員	<p>こちらから行くとまた向こうから愛西市へおみえになってホームステイを引き受けるという形になっているのでしょうか。</p>
事務局	<p>30年度に、あちらからお見えになって、こちらで出迎えたということはありますが、ホームステイという形ではありません。</p>
委員	<p>本当は今年むこうへ行く予定でしたが、来年行くとなると、再来年県人会の方がこちらへみえるということですか。</p>
事務局	<p>こちらに来るというわけではありません。30年度にこちらに見えたという実績があるだけです。</p>
委員	<p>ある程度、フレックスになっているわけですね。</p>

事務局	<p>そうですね。県人会の方が来訪されたのは、ちょうどタイミングが合って、こちらへ来ていただけるという話で実施されました。派遣事業実施にあたっては、県人会の方が受けていただけるかということが一番重要ですね。</p>
委員	<p>私は、実はオリンピックのボランティアに当選していましたが、行けるものだと思って準備していたのですが、安倍首相がオリンピック延期を発表してから、次の日に丁寧な文章をいただきました。延期にはなったけれど、様々な事情があるから後日、改めてご連絡しますという手紙をいただきました。</p>
会長	<p>問題なのは、オリンピックの時期に愛西市の学生が海外に行っているということがタイミング的に良いことなのかどうかということ、それから、コロナウイルスの感染拡大の関係で一旦中止にした場合、「延期」という言葉を使うと、事務局や色々な関係者の方がそれを修正しなければならず、また、皆さんの話を聞きながらやっていかなければならないという問題があるのではないかと思います。「一旦、コロナの問題で今回の事業は中止し、改めてご案内します」というように、「延期」という言葉を使わないでお知らせした方が理解していただけるかと思えます。どうなるか分からないと皆さん思っているので、「延期」という言葉を使うことによって、期待している人もいるかもしれません。この状況を踏まえて、進めていってはどうかと私は思います。</p>
事務局	<p>今日の結論として、中止ということで了解されたと思うのですが、それ以降については、何らかの形で実施するとしたらこの委員で動いていくということですよ。</p>
事務局	<p>皆様方には、今年度末まで委員をお願いしておりますので、今後、また状況が変わってくることもあるかと思いますが、その際には、皆様方にご意見をいただきたいところが出てくるかもしれません。その際にはまた通知等を送らせていただきますので、よろしく願いいたします。</p>
委員	<p>どのような段階で収束と定義されるのか想定ができませんよね。コロナウイルスの感染拡大は世界的な話ですので。収束の定義が非常に難しいと思います。それが分かっていたら、実施に向けて準備できるのですが。</p>
委員	<p>ここだけではなくて、市全体の話でもあるし、色々な交流事業の諸団体全て、そのような関係があると思います。</p>
事務局	<p>一つの目安として、外務省から感染症危険情報レベルというものが公開されています。そちらからすると今のアメリカは危険レベル3で、渡航中止勧告が出ています。こちらが解除されると、一つの目安になると思います。令和2年3月31日現在で、日本の外務省の方は、世界中がレベル2、またはレベル3という形で出ておりますので、今後の展開を注視していくしかないと思っております。</p>
会長	<p>それでは、今事業の話がありましたように、委員としては、まず中</p>

	<p>止ということだけを決定させていただいて、あとは事務局のほうで色々進めていただいて、また何か議題があれば、集めていただくという形で今日はよろしいですか。</p> <p>(異議なし)</p> <p>では、そういうことにさせていただきます。</p>
事務局	<p>今回の海外派遣については中止ということで皆様のご意見をいただきました。市長に報告させていただき、結果を広報やホームページなどで、市民の皆様にはご周知させていただきます。</p>
委員	<p>一つ確認したいのですが、行政上で中止にした場合と延期にした場合で何か違いはあるのですか。</p>
事務局	<p>予算の話をしみますと、令和2年度の予算を使わないとなると「中止」、令和2年度の予算を令和3年度に繰り越すという状況になりますと「延期」という形になります。</p>
委員	<p>先ほどの意見で、人数を増やすという意見もあったのですが、例えば県人会側が12人までなら良いけど、15人になると厳しいと言われるかもしれないので、先方とよくコンタクトを取っていただいて決定していかないと、安直に定員を増やしたりすると大変だと思います。</p>
委員	<p>広報で、このような事業がだいたいいつくらいにあるのか知ってみえる人がいらっしやると思いますが、広報には、コロナの関係で今回だけは中止しますということのみを掲載する予定ですか。</p>
事務局	<p>コロナ収束の予測がたたないため、今年度については中止という記事のみ掲載させていただくことになると思います。</p>
委員	<p>参加を希望する生徒は作文の提出がありますよね。そのため作文の練習をしている生徒もいるかもしれませんが、中止にした後、参加できることを期待して勉強している子たちへ何かしら配慮をいただきたいと思います。</p>
事務局	<p>現段階では、対応が難しいところではあります。</p>
委員	<p>親切な書き方で広報に載せてもらうと納得されるのではないかと思います。</p>
委員	<p>各中学校から参加希望者が出てくるわけですが、中学校の校長会などで、色々趣旨を説明されて、生徒の夢を壊さないようにしてあげたいのではないかと思います。</p>
事務局	<p>5月に行われる校長会で、この事業を中止したことについては周知していただこうと考えています。</p>
会長	<p>それでは、後のことについては、事務局にお任せしておいて、何か議題が出てきたらこの協議会を開くということではよろしいですか。</p> <p>(異議なし)</p>
事務局	<p>その他として事務局から何かございますか。</p>
事務局	<p>特にございません。</p>
会長	<p>それでは以上で閉会させていただきます。ありがとうございました。</p>

